

Tagung  
„Träume nicht Dein Leben, lebe Deinen Traum - Persönliche  
Zukunftsplanung“ am 27./28. April 2012 in Bad Herrenalb

---

**„Gestatten: mein Name ist Ehler, Jens Ehler.“**

Jens Ehler, der als Mensch mit Behinderung bereits an zwei persönlichen Zukunftskonferenzen teilgenommen hat, stellt sich vor. (Livemitschnitt)

---

*„Mein Name ist Jens Ehler und ich bin 25 Jahre alt. Ich wohne in Reichen. Das ist ein kleiner Stadtteil von Sinsheim. Ich bin – wie man sieht – Hockenheim-Fan und die Rhein-Neckar-Arena liegt bei mir hinter dem Berg. Seit September 2005 gehe ich nach Sinsheim in die Werkstatt für Menschen mit Behinderung und bin dort im Förder- und Betreuungsbereich. Da arbeite ich am Computer und mache mit meinem Talker die Führungen durch das Haus, wenn Gäste kommen. Ich bin außerdem viel unterwegs, um Vorträge zu halten und zu zeigen, wie ich kommuniziere. Das macht mir großen Spaß. Das ist ein Teil meiner Arbeit und deshalb bekomme ich in der Werkstatt dafür frei. Ich verständige mich mit dem Talker. Da mein Kommunikation viel Zeit braucht, habe ich zuhause Texte vorbereitet. Für den Vortrag habe ich mir Spickzettel, damit ich es in der richtigen Reihenfolge sage. Meine Mutter assistiert mir. Wenn sie etwas macht, das nicht mit mir abgesprochen ist, merken Sie das sofort an meiner Reaktion.“*

(Gelächter)